

ABSTRAK

Muhammad Wisnu Febryansyah, 126102202107, “Efektivitas Program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) Di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik”, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Ahmad Musonnif, M.H.I

Kata Kunci: Efektivitas, Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA), Pengadilan Agama.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh tingginya angka permohonan dispensasi nikah yang tinggi di Kabupaten Gresik. Sehingga menyebabkan angka pernikahan dini yang tinggi. Dalam rangka menekan angka dispensasi nikah di Kabupaten Gresik dan bentuk keprihatinan, maka Majelis Ulama Indonesia (MUI) Gresik melakukan kerjasama dengan Pengadilan Agama Kabupaten Gresik melalui program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) pada tahun 2021 yang dilaksanakan di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana Pelaksanaan Program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) yang dilakukan oleh Majelis Ulama Indoneisa (MUI) Gresik teradap Pemohon Dispensasi Nikah di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik?, 2). Apakah Dengan Adanya Program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) Ini Berpegaruh Terhadap Sikap Dan Pemahaman Para Pemohon Dispensasi Nikah di Kabupaten Gresik?, 3). Bagaimana Keefektivitasan Program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik Dalam Menekan Angka Permohonan Dispensasi Nikah di Kabupaten Gresik?

Metode Penelitian penelitian kualitatif, Jenis penelitian ini adalah deskriptif analisis. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Narasumber dalam penelitian ini adalah Staf pegawai Pengadilan Agama Kabupaten Gresik dan Konselor dari Majelis Ulama Indonesia (MUI) Gresik. Metode analisis data yang digunakan yakni ketika semua data sudah terkumpul kemudian dilakukan penarikan kesimpulan sementara dengan teori efektivitas hukum.

Hasil penelitian yang dilakukan terkait Efektivitas Program Konseling Penundaan Pernikahan Usia Dini (SELINA) di Pengadilan Agama Kabupaten Gesik, bahwasanya program ini tidak efektif dalam menekan angka permohonan dispensasi nikah di Kabupaten Gresik. Hal ini disebabkan karena faktor masyarakat yang ngotot dan kurang pemahaman tentang batas usia pernikahan serta dampak yang ditimbulkan dari pernikahan yang belum cukup umur. Dari data pasangan yang mengajukan dispensasi nikah dan juga dilihat dari data rekapitulasi permohonan dispensasi nikah di Pengadilan Agama Kabupaten Gresik masih belum sepenuhnya turun, sehingga gencarnya sosialisasi terhadap semua lapisan masyarakat terkait dampak nikah usia dini, pernikahan dalam Undang-Undang.

ABSTRACT

Muhammad Wisnu Febryansyah, 126102202107, "The Effectiveness of the Early Marriage Postponement Counseling Program (SELINA) at the Gresik Regency Religious Court", Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2024, Supervisor: Ahmad Musonnif, M.H.I

Keywords: Effectiveness, Early Marriage Postponement Counseling (SELINA), Religious Court.

This research was motivated by the high number of applications for marriage dispensation in Gresik Regency. Thus causing a high rate of early marriage. In order to reduce the number of marriage dispensations in Gresik Regency and the form of concern, the Indonesian Ulema Council (MUI) Gresik collaborated with the Gresik Regency Religious Court through the Early Marriage Postponement Counseling (SELINA) program in 2021 which was held at the Gresik Regency Religious Court

The formulation of the problem in this study is: 1). How is the implementation of the Early Marriage Postponement Counseling Program (SELINA) conducted by MUI Gresik against Marriage Dispensation Applicants at the Gresik Regency Religious Court at the Gresik Regency Religious Court?, 2). Does the Early Marriage Postponement Counseling Program (SELINA) affect the attitude and understanding of applicants for marriage dispensation in Gresik Regency?, 3). How is the Effectiveness of the Early Marriage Postponement Counseling Program (SELINA) at the Gresik Regency Religious Court in Reducing the Number of Marriage Dispensation Applications in Gresik Regency?

This type of research is descriptive analysis. The data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. The resource persons in this study were staff of the Gresik Regency Religious Court employees and counselors from the Indonesian Ulema Council (MUI) Gresik. The data analysis method used is when all data has been collected then a temporary conclusion is drawn with the theory of legal effectiveness

The results of the research conducted related to the Effectiveness of the Early Marriage Postponement Counseling Program (SELINA) at the Gresik Regency Religious Court, that this program is not effective in reducing the number of marriage dispensation applications in Gresik Regency. This is due to the fact that the community is considered to still lack understanding of the age limit of marriage and the impact caused by marriage that is underage. From the data of couples who apply for marriage dispensation and also seen from the data of the recapitulation of marriage dispensation applications at the Gresik Regency Religious Court, it is still not completely down, so that the incessant socialization of all levels of society related to the impact of early marriage and marriage in the Law.

خلاصة

محمد ويسنو فبريانسيه، 126102202107، "فعالية برنامج إرشاد تأجيل الزواج المبكر (سيلينا) في المحكمة الدينية في مقاطعة جريسيك"، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، 2024، مشرف: أحمد مصنف،

الكلمات المفتاحية: الفعالية، استشارات تأجيل الزواج المبكر (سيلينا)، المحكمة الدينية.

كان الدافع وراء هذا البحث هو العدد الكبير من طلبات إعفاء الزواج في مقاطعة جريسيك. وهذا يسبب ارتفاع نسبة الزواج المبكر. من أجل تقليل عدد إعفاءات الزواج في مع محكمة ريجنسي جريسيك والتعبير عن القلق، يتعاون مجلس علماء جريسيك الإندونيسي جريسيك الدينية في ريجنسي من خلال برنامج استشارات تأجيل الزواج في مرحلة الطفولة في عام 2021 والذي سيتم تنفيذه في محكمة جريسيك ريجنسي الدينية المبكرة

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي: (1). كيف يتم تنفيذ برنامج استشارات تأجيل الزواج في لمقدمي من قبل مجلس علماء جريسيك الإندونيسي مرحلة الطفولة المبكرة طلبات الاعفاء من الزواج في محكمة جريسيك ريجنسي الدينية؟، (2). هل لبرنامج استشارات تأجيل الزواج المبكر (سيلينا) تأثير على مواقف وفهم المتقدمين للإعفاء من الزواج في مقاطعة جريسيك؟، (3). ما مدى فعالية في محكمة البرنامج الاستشاري لتأجيل الزواج في مرحلة الطفولة المبكرة جريسيك الدينية في تقليل عدد طلبات إعفاء الزواج في مقاطعة جريسيك؟

هذا النوع من البحث هو التحليل الوصفي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. كان الخبراء في هذه الدراسة من موظفي محكمة غريسيك ريجنسي الدينية ومستشارين من مجلس العلماء غريسيك. طريقة تحليل البيانات المستخدمة هي (MUI) الإندونيسي

عندما يتم جمع جميع البيانات ثم يتم استخلاص استنتاج مؤقت مع نظرية
الفعالية القانونية

في (SELINA) نتائج البحث الذي تم إجراؤه تتعلق بفعالية برنامج استشارات تأجيل الزواج المبكر
محكمة جيسيك ريجنسي الدينية ، أن هذا البرنامج غير فعال في تقليل عدد طلبات إعفاء الزواج في
جريسك ريجنسي. ويرجع ذلك إلى حقيقة أن المجتمع لا يزال يفتقر إلى فهم الحد الأدنى لسن الزواج والأثر
الناجم عن الزواج دون السن القانونية. من بيانات الأزواج الذين يتقدمون بطلب للحصول على إعفاء من
الزواج وينظر أيضا من بيانات تلخيص طلبات إعفاء الزواج في محكمة جريسك ريجنسي الدينية ، فإنه لا
يزال غير معطل تماما ، بحيث أن التنشئة الاجتماعية المستمرة لجميع مستويات المجتمع تتعلق بتأثير الزواج
المبكر والزواج في القانون